

Extremadura

El Insalud indemniza con siete millones a un hombre que se quedó mudo por negligencia médica

No le realizaron a tiempo una biopsia cuando tenía un tumor en la garganta

Mérida. Javier Álvarez Amaro

Un cacereño de algo más de cincuenta años de edad ha sido indemnizado por el Insalud con la cantidad de siete millones de pesetas por haber sufrido las consecuencias de una negligencia médica que le costó la voz y a punto estuvo de acabar con su vida en el Hospital Virgen del Puerto de Plasencia, según ha informado el letrado que llevó el caso. Los médicos que le atendían no le hicieron una biopsia hasta que fue demasiado tarde.

Los médicos que le atendían no le hicieron una biopsia hasta que fue demasiado tarde y hubo de realizarse un laringectomía total debido al aumento del tamaño del tumor que le crecía lentamente en el interior de la garganta.

Según ha asegurado el letrado que condujo el caso, los abogados que representan al Insalud de Extremadura han decidido llegar a un acuerdo con el paciente Bernabé R. G., de 53 años de edad, e indemnizarle con siete millones de pesetas debido al grave daño irreparable que sufrió debido a un caso de posible negligencia médica. El paciente ingresó en septiembre de 1994 en el Servicio de Otorrinolaringología del Hospital Virgen del Puerto, en la cacereña localidad de Plasencia.

Revisión mensual

El motivo del ingreso era un tumor en la garganta, y los médicos decidieron tratarle a base de corticoides realizando una revisión mensual para ver cómo evolucionaba el tumor. Debido a lo que consideraban una falta de atención médica, la familia de Bernabé solicitó el cambio de hospital a través de una reclamación en el servicio de atención al usuario. Gracias a la reclamación presentada el enfermo pasó a ser atendido por especialistas en Oncología, que de inmediato indicaron la necesidad de practicar de forma urgente una biopsia.

Según los médicos esta prueba, que la familia y el propio paciente venían reclamando

IU pide a Junta y Ayuntamientos que construya viviendas para estudiantes

Mérida. J. A. A.

Desde IU se destacó ayer la mala situación que registran en estos momentos los estudiantes universitarios extremeños en materia de alojamiento. Juan Carlos Molano, secretario de Política Institucional de los izquierdistas extremeños, pidió soluciones para aquellos estudiantes cuyas familias no poseen los recursos económicos necesarios para pagar una residencia.

La propuesta de Molano es que se ofrezcan viviendas adaptadas a las especificidades de los universitarios, y recordó que alrededor del 75 por ciento de los estudiantes de las Universidades extremeñas son desplazados. Además, señaló que en la actualidad sólo algo más de 900 plazas de las residencias son de carácter público. «Hay que construir pisos adecuados», resaltó Molano. Juan Carlos Molano se refirió a la actuación de la Junta, puesto que en el pacto presupuestario de esta campaña suscrito entre IU y el Gobierno regional figura la construcción de 100 viviendas de estudiantes, 50 en Cáceres y 50 en Badajoz, durante este año, además de la construcción de otras 140 viviendas mediante un acuerdo con

insistentemente, debería haberse realizado un año y medio antes.

El resultado de la prueba fue claro y concluyente: Carcinoma Epidermoide Laríngeo, o sea, un tumor maligno que ya había alcanzado los cinco centímetros de tamaño y que era necesario extirpar con la mayor brevedad posible. Ante la gravedad del hallazgo, en febrero de 1996 se le realizó en un hospital de Salamanca al enfermo una laringectomía total, o extirpación completa de la laringe, lo que originó que Bernabé perdiera definitivamente la facultad del habla debido a un error de los primeros médicos que le atendieron.

La familia del enfermo apunta que con «las lógicas medidas de prevención» se hubiera detectado esta grave enfermedad precozmente y se «hubiera podido instaurar una terapéutica adecuada» para evitar el desmedido crecimiento del tumor.

Ante estas reflexiones la familia cacereña contactó con el abogado granadino Castillo-Calvín, especialista en negligencias médicas.

Este abogado interpuso una reclamación de responsabilidad patrimonial de la Administración Pública, ante lo que el Insalud ha considerado conveniente alcanzar un acuerdo y pagar siete millones sin que el asunto llegue a los Tribunales de Justicia. En medios jurídicos y sanitarios se ha valorado muy positivamente esta actitud del Insalud, «que parece abrir una nueva y necesaria vía de diálogo y entendimiento en una parcela que con frecuencia crea innecesarias crispaciones».

Socialistas de 30 municipios cortan hoy la N-630 por el estado de los cruces

Mérida. J. A. A.

Varios alcaldes y concejales socialistas de hasta treinta municipios, todos ellos de la provincia de Cáceres, exigieron ayer al Gobierno central que realicen mejoras en los cruces de la Nacional 630 considerados muy peligrosos por los usuarios. En concreto, las quejas presentadas se refieren a los cruces de los municipios de Casar de Cáceres, Arroyo de la Luz, Hinojal, La Garrovilla, Casas de Millán y Torrejoncillo.

Para hacer más patente la protesta, representantes políticos de esta treintena de municipios cacereños tienen previsto cortar hoy un tramo de la N630. El corte de carretera tendrá lugar de una y media a dos de la tarde en el cruce de la N 630 con la Garrovilla, y se hará entrega a los conductores de un panfleto informativo. Ayer, el secretario de Política Municipal y Autonómica del PSOE Castañares, calificó el problema de «muy grave» y dio un plazo de tres meses al Gobierno central para solucionarlo. Mientras, desde la delegación del Gobierno se anunció ayer que ya está en marcha un proyecto con una inversión de 47 millones de pesetas para arreglar el cruce

País Vasco

El Ayuntamiento informa del Kursaal junto al edificio principal detractor de l

San Sebastián. Óscar

El Ayuntamiento de San Sebastián inauguró ayer una carpa informativa sobre el futuro palacio de congresos, a las puertas del edificio principal por el constructor conocido como «francés», principal organizador del proyecto de construcción de esta infraestructura, que costará los 9.000 millones de inversión y será finalizada en el próximo año.

El alcalde donostiarra, Odón de Sarriena, señaló durante el acto de inauguración que es «curioso» que la instalación de la carpa haya coincidido justo «justo» con el levantamiento por uno de los principales detractores del Kursaal.

El Ayuntamiento, en colaboración con el Convention Bureau, la sociedad que gestiona el palacio de congresos, instaló la carpa informativa en la playa de la Concha, en un lugar de alta afluencia de público. En esta carpa se exhiben una serie de folletos que explican cómo quedará la obra, se muestran los planos del Kursaal y su entorno, así como un vídeo animado que desarrolla el interés por el futuro palacio de congresos de donostiarra.

Según Elorza, es importante recordar que, y en especial esa parte de la obra que se generó cierta antipatía por parte de la ciudadanía, que ha sido calificada por el alcalde como «el más importante de toda Guipúzcoa».

La carpa estará instalada durante los meses de agosto y septiembre, y estará en horario diurno ininterrumpidamente. Las obras del futuro palacio de congresos de San Sebastián tendrán un fuerte ritmo para que la infraestructura pueda estar en el mes de mayo del próximo año, ya que según Elorza «ningún otro plazo, hay que trabajar, porque es un gran reto acabar las obras que significan culminar la vida donostiarra». Las obras de los congresos de San Sebastián tendrán un duro revés hace cinco días cuando de repente se derrumbó parte de la obra, en concreto un tramo que estaba suspendido en el cielo y cayó en los laterales. Tras la caída de parte de la obra, se tuvo que suspender parte del proyecto, lo que significó un parón de unos dos meses en lo

□ **Museo Guggenheim.** El arquitecto Frank Gehry recibió ayer un millón, casi con dos años de antelación a las previsiones iniciales de los organizadores. Después de la inauguración del museo, el Guggenheim de Bilbao recibirá un turista por un millón, una joven de 24 años podrá viajar a China en un avión en compañía de otra persona sin pagar los gastos. La mayoría de los gastos los pagados. La mayoría de los visitantes son muy contentos de que esto ha llegado con tanta antelación y de una manera tan rápida, se dice que el rector del museo.